

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil yang dihitung setelah data terkumpul, terjadi sebuah penurunan frekuensi kemunculan perilaku *Stereotype* baik pada subjek yang pertama, maupun pada subjek yang kedua. Berdasarkan hal tersebut maka dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh dari hukuman positif berupa teguran terhadap perilaku *Stereotype* peserta didik *totally blind*. Hal ini dibuktikan dengan analisis data yang menunjukkan adanya penurunan frekuensi kemunculan perilaku *Stereotype* yang ditampilkan oleh peserta didik baik pada kondisi *baseline 1*, intervensi, maupun kondisi *baseline 2*. Maka penelitian ini telah menjawab rumusan masalah, bahwa teguran memberikan pengaruh berupa penurunan kemunculan perilaku *Stereotype* pada peserta didik *totally blind* di SLB Negeri A Kota Bandung.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan yang telah diperoleh dari hasil penelitian, ada beberapa rekomendasi yang bisa diberikan, berikut rekomendasinya adalah :

1. Bagi Guru

Guru hendaknya memberikan teguran secara kontinyu peserta didik ketika melakukan perilaku *Stereotype*, sehingga peserta didik mampu mengontrol dirinya sendiri dan pada akhirnya mereka tidak perlu lagi diberikan teguran untuk mengurangi bahkan menghilangkan perilaku *Stereotype* tersebut.

2. Bagi Orang tua/Wali

Orang tua/wali hendaknya mengetahui kebiasaan peserta didik yang sering melakukan perilaku *Stereotype*. Selain itu orang tua/wali hendaknya mengetahui beberapa teknik untuk mereduksi perilaku yang negatif sehingga berkurang atau bahkan menghilang, salah satunya dengan memberikan hukuman positif, sehingga tidak ada lagi paradigma

yang menyebutkan hukuman dengan hal yang negatif. sehingga orang tua bisa mengontrol perilaku peserta didik ketika melakukan perilaku *Stereotype* dan bisa langsung menegurnya.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini terbukti dapat mengurangi perilaku *Stereotype* pada peserta didik *totally blind*, untuk rekomendasi kepada peneliti selanjutnya bahwa penelitian ini bisa dilanjutkan untuk mengurangi perilaku yang lain selain perilaku *Stereotype*, seperti perilaku agresif dan perilaku lainnya yang negatif.